
一面是新兴经济体的野挤冶袁另
一面是欧美经济体的野压冶遥即使在
这样的野挤压冶之下袁中国制造也不
会被轻易撼动遥

若把高手云集的世界制造业
比作一方擂台袁 那么谁想扬名立
万袁便要有些真功夫才行遥 尤其当
你腹背受敌时袁眼观六路尧高接低
挡袁就显得格外重要遥 眼下袁中国制
造就面临这样的情势遥

一面是新兴经济体的野挤冶遥 这
其中袁以野东南亚制造冶为代表遥 携
劳 动 力 价 格
等竞争优势袁
一 些 东 南 亚
国 家 这 几 年
没 少 从 中 国
手里 野撬冶订
单遥跨国公司将生产基地向东南亚
转移袁也渐成风气遥 一个例子足以
证明要要要大家不妨留意一下经常
穿的耐克和阿迪达斯 袁 野Made In
China冶是不是正变得越来越少钥

另一面是欧美经济体的野压冶遥
这里面袁以美国的野重振制造业冶为
代表遥 在扩生产尧增出口尧促就业等
目标之下袁高端制造业野回流冶美国
愈发普遍起来遥 坦率地讲袁在先进
制造业领域袁欧美等发达经济体确
有优势袁一时半刻袁我们赶不上遥

尺有短袁寸有长遥 笔者以为袁即
使在这样的野挤压冶之下袁中国制造
也不会被轻易撼动遥 言其如此袁理由
有三院

其一袁中国有市场遥 中国作为一
个发展中大国袁 其蕴藏的动力和活
力一定会在工业化尧 城市化进程中
持续释放遥 要知道袁中国的城镇化率
才刚刚突破 50%袁 内需空间还大得
很呢遥

其二袁 中国有基础遥 看工业基
础袁 中国目前拥有 39 个工业大类尧

191 个中类尧525 个小类袁 是世界上
唯一一个拥有联合国产业分类中全
部工业门类的国家遥 举世无双的工
业体系袁 已经并且还将继续带来独
一无二的规模经济遥 这一点袁精明的
跨国公司心里非常清楚遥

看基础设施袁 中国的优势更明
显遥 实际上袁良好的基础设施袁正是
跨国公司到中国发展的重要原因之
一遥 早几年袁一位长期关注能源工业
的专家就曾说过袁别的不说袁就单是
这电网的完备和稳定袁 中国就能比

其他地区吸引到更多的跨国公司遥
其三袁中国有环境遥 改革开放以

来积累的政策环境袁 是中国的一大
野法宝冶遥 并且袁在世界经济低迷尧欧
债危机蔓延尧美国复苏乏力尧日本陷
入泥淖的大背景下袁 中国拥有的良
好政策环境袁会显得更加珍贵遥 野制
度变迁推动经济增长冶 的 野中国版
本冶袁还会刷新更多精彩遥

不过袁话又说回来袁我们不能也
不该躺在这些优势上野睡大觉冶遥 尽
管目前外资并未从中国大规模外

移袁 但我们也要未雨
绸缪袁 充分重视可能
出现的变化遥

说到底袁 产业梯
度转移规律不会以人
的意志为转移遥 改革

开放以来的第一个 30 年袁中国吸引
了众多跨国公司曰 在第二个 30 年
里袁要素尧成本的变化可能会加速而
至遥 低端制造业环节袁我们不妨顺时
应势袁主动转出曰而对那些高端的袁
则应迎头赶上袁积极野请进来冶袁通过
合作提升自身水平遥 打个比方说袁待
到中国工厂能生产奔驰 S 级尧宝马 7
系尧奥迪A8 等目前的进口高端车型
时袁 中国制造可能才算是迈上了一
个新台阶遥

渊来源院人民日报冤

为满 足欧 盟 2020
年可再生能源占 20%
的目标袁欧洲各国都要
大力发展风电袁而建设
风电项目需要大量的
铜遥 欧洲可再生能源业
的发展刺激了铜需求
的增长袁这对于经济低
迷期传统行业较为有
利遥

能源顾问机构伍
德窑麦 肯 齐 预 计 袁 从
2013 到 2015 年间 袁欧
洲风电行业对铜的需求
会上升 15%遥 巴克莱资
本国际分析师盖尔窑贝
利也表示院野可再生能源
领域对铜的需求正在增
长袁 而且这个增长会是
长期的遥 冶

作为欧洲最大经济
体和能源使用国袁 德国
的可再生能源发电在今
年前半年达到 679 亿千瓦时袁较
去年同期增加 19.5%遥 德国政府
给予修建 1834 公里离岸风电输
电线路优先权袁 铜在输电光缆中
被广泛使用遥英国尧北欧和西班牙
的风电同样发展迅速遥

伍德窑麦肯齐的分析师伊恩窑
里德伍德说院野北欧缺少阳光袁因
此风电能更好地帮助满足可再生

能源目标遥 冶
风电轮机中袁铜

线用于将系统与电
网相连袁传输电流至
变电站遥 离岸风电需
要海底电缆袁这种电
缆对铜的需求更多遥
巴克莱资本国际指
出袁每个陆上风电轮
机需要 16 吨铜 袁而
离岸风电轮机则需
要 31 吨铜遥

此外袁 另一个对
铜需求增长的领域是
混合动力车遥安永会计
师事务所指出袁每辆混
合动力车需要大概 34
千克铜袁而传统燃料汽
车需要 19 千克铜遥 研
究公司 Frost & Sulli鄄
van 预测袁到 2017 年袁
欧盟混合动力车每年
的增长将超过 6 倍袁总

量将超过 50 万遥
安永的全球资源主任戴维窑

鲁索渊David Russell冤说院野当污染
控制和环境监测领域技术有了更
新袁对铜的需求就更多了遥随着我
们逐步走出经济低谷袁 对机动车
的需求会增加袁 这也意味着汽车
行业对铜的需求会增长遥 冶

渊来源院人民网冤
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上周我们对比了期货保
税交割业务操作与现行交割
业务操作袁 本周讲一下保税
交割的运作流程和如何处理
单据流转遥

1尧保税标准仓单如何生
成钥

答院 货主在申请签发保
税标准仓单前袁 应通过会员
单位办理签发保税标准仓单
入库申报渊交割预报冤袁申报
内容包括品种尧等级渊牌号冤尧
商标尧数量尧发货单位尧货主
名称尧 拟入保税交割仓库名
称等袁 同时须递交进境货物
备案清单等相关单证复印
件遥 期货交易所在库容允许
情况下袁考虑货主意愿袁在 3
个交易日内决定是否允许签
发保税标准仓单遥 货主应在
期货交易所规定的有效期内
向已批准的入库申报中确定
的保税仓库发货遥 未经过交
易所批准或未在规定的有效
期内入库的保税商品不能用
于保税交割遥 货主应在货物
到库后袁 委托交易所指定质

量检验机构对进口商品进行
质检遥 保税交割仓库接到交
易所批准签发保税标准仓单
指令后袁 对到货及相关凭证
进行验核遥验收完毕后袁在标
准仓单管理系统中签发保税
标准仓单遥

2尧 保税标准仓单如何
流转钥

答院保税标准仓单可用
于交割尧冲抵保证金尧提货
以及期货交易所规定的其
他用途遥 保税标准仓单在期
货交易所进行交割的流转
程序与现有的完税标准仓
单相同遥

3尧 保税标准仓单如何
注销钥

答院 保税标准仓单注销
是指保税标准仓单合法持有
人通过期货交易所标准仓单
管理系统向保税仓库申请提
货渊出关尧出境冤或转为一般
现货提单袁 并由保税仓库办
理保税标准仓单退出流通手
续的过程遥 未经过交割程序
取得保税标准仓单者袁 其在

办理出库手续时袁 须先注销
保税标准仓单袁 转为一般现
货提单后按海关有关进出口
货物征税规定办理清关手
续遥 经过交割取得保税标准
仓单者袁 可持交割结算单等
单证向海关办理清关手续遥

4尧保税标准仓单可否用
于期转现交割钥

答院保税标准仓单可用
于期转现交割遥 期转现交割
的保税交割结算价由期转
现申请日前一交易日的交
割月份合约的结算价扣除
关税和进口环节增值税得
出遥

5尧 保税交割的纳税申
报有何特殊规定钥

答院 国家财政部和税务
总局的有关文件中规定院期
货保税交割的销售方袁 在向
主管税务机关申报纳税时袁
应当出具当期期货保税交割
的书面说明及上海期货交易
所的保税交割结算单尧 保税
标准仓单等资料遥

渊供稿院申银万国期货冤

野耶以铝节铜爷是国际性的总
趋势袁但按各国的国情尧科学技
术的进步有所不同袁走走停停甚
至出现反复袁总的趋向是渐进式
的方向发展袁前景大体上是明朗
的遥 到底是用铜的电线电缆还是铝的
电线电缆袁 应由终端用户的设计和使
用者根据综合经济技术效果决定遥 冶中
国工程院院士尧 上海电缆研究所副总
工程师黄崇祺日前在 野促进铝应用高
层论坛冶上表示遥

电工铝导体的应用仍为主角

我国电缆行业年用铜量超过 500 万
吨袁 占国内铜消耗 60%遥 为满足这种需
求袁每年要花大量外汇进口铜材袁约占铜
消耗量 3/5遥

国内铝和铝合金的应用量很少袁且

电压等级一般都在 35 千伏以下袁 尤其低
压电缆占多袁这为扩大应用留有相当大的
空间遥 目前袁电工铝合金导体的应用将会
增加袁这点已和电力部门取得共识遥 野架
空导线的研究开发袁 其基础和核心是对
新材料的创新和应用袁 而不是在于成品
导线的设计和绞制遥 冶黄崇祺分析认为遥

实际上袁国外对铝和铝合金电缆的
用量已达两位百分数袁应用面已涉及低尧
中尧高各个电压等级遥实芯铝电缆早已大
量应用袁 甚至要求很高的海底实芯电缆
渊最大铝截面已达 1600 平方毫米冤 也在
用遥电工用退火和中间热处理的 8000 系

铝合金线早已在北美洲应用袁 现在也在
中国推广应用遥 具有高导电率和受控抗
拉强度和伸长率的铝合金导线和汽车用
铝合金线束已在日本开发成功遥

电子变压器野铜改铝冶将迎来春天

野将渐进式地继续推进袁涉及家用
电器尧电子变压器袁超高压和特高压直流
输电干式平波电抗器中扩大应用遥冶黄崇
祺对电子变压器行业的野铜改铝冶充满了
信心袁在新技术尧新材料尧新工艺的推动下袁
电子变压器行业的野铜改铝冶将迎来春天遥

据了解袁电子变压器有中频尧音频尧

脉冲尧电源尧片式等多种变压器遥
我国电子变压器生产量占世界总
产量的 20%以上袁 其中 60%用于
供应国际市场袁电子变压器野铜改
铝冶已具不可逆性遥

目前袁 干式平波电抗器每台需用
40 多吨铝绕组线袁以正在开始实施的
溪洛渡和糯扎渡两条输电线路为例袁
总计需 1760 吨至 2000 吨袁共 44 台这
种干式平波电抗器遥 随着我国输电事
业的发展袁 这种绕组线将展现出美好
的前景遥

事实上袁用铝电缆代替铜电缆不仅
可以降低成本袁而且在安装尧重量尧减少
能耗等方面也有显著优势遥从全球规模
商业的情况看袁铝电缆已成为一种可显
著减少固定资产投资尧可代替铜电缆的
方案遥 渊来源院中国电力报冤

渊上接第 1 版冤 面对可
能近在咫尺的 野假期
盘冶袁 昨日不少期货公
司从业者在微博上表
达了自己的不满袁其焦
点多数集中在影响休
息上遥 野我们找了 5 个
客户调查袁意见基本都
是不支持假期盘袁说明
客户也不是特别热
情遥 冶某参与调查的期
货公司人员表示遥

海通期货总经理
徐凌表示袁交易所推
出野假期盘冶袁一方面
能够从根本上消除
长假期间的野内外落
差冶袁 防止由于国际
市场交易带来的风
险累积 曰 但另一方
面袁还应该从品种选
择尧期货公司成本收
益等方面综合考虑遥

历史经验显示袁
野长假效应冶 一直在
困扰中国期货市场袁
2008 年国庆之后几
大品种接连跌停板
的表现也历历在目遥
每逢国内长假袁三大

商品期货交易所采
取提高保证金尧扩大
涨跌幅度等严厉措
施来加强风控遥 一些
投资者也反映袁长假
期间若遭遇外盘的
大涨大跌袁还是希望
自己也能进行交易袁
从而避免巨额亏损遥
野不过随着境外代理
业务的推出袁这个需
求以后也可以由外
盘本身满足遥 冶有投
资者这样认为遥

业内人士表示袁
抛开占用假期这一
野感性因素冶不谈袁野假
期盘冶 本身还面临诸
多技术难题遥 一是期
货公司自身的风控
系统和交易系统都
需要调整袁在人力物
力上要完成配备曰二
是长假期间银行休
息袁所以银期转账可
能存在问题袁一旦出
现需要及时追加保证
金的情况袁 恐怕会对
风控形成考验遥
渊来源院上海证券报冤

电缆行业：看好“以铝节铜”发展趋势

欧洲光伏双反或取消

8 月 30 日袁 国务院总理温
家宝与德国总理默克尔共同主
持中德政府磋商袁并签署一系
列经贸协议遥在磋商中袁温家宝
表示袁中国与德国同意通过协
商解决光伏产业的有关问题袁
避免反倾销袁进而加强合作遥他
同时表示袁这是解决贸易争端
的一个重要途径袁是第二轮中
德政府间磋商的一个重要成
果袁对世界也会起到示范作用遥

渊来源院21 世纪经济冤

世界最大 530kA原铝
生产线在新疆建成

世界最大的电解铝系列 8
月 11 日袁 在新疆其亚铝电有
限公司建成投产遥 该公司位
于新疆昌吉回族自治州吉木
萨尔县准东经济技术开发区
五彩湾工业园袁 其首条生产
线安装 320 台 530kA 综合节
能环保型预焙阳极铝电解
槽袁 单系列设计年产能 45 万
吨袁 是目前世界上电解槽容
量最大尧 单个系列产能最大
的原铝生产线遥

渊来源院中国有色金属报冤

格尔木发现
一大型铜镍钴矿

青海省地质矿产勘查开
发局第五地质勘查院经过两
年的勘查袁在格尔木夏日哈木
地区发现了一处大型铜镍钴
矿袁 初步估算资源量镍 30 万
吨以上尧钴 1.5 万吨袁已达大
型以上矿床规模袁通过进一步
工作袁 资源量有望超过 50 万
吨以上袁达超大型规模袁有望
成为国内有影响的镍矿遥

渊来源院青海日报冤

江苏国铝高科 15万吨
高精度铝板带箔投产

江苏国铝高科项目一期
工程近日在洪泽县建成投产遥
该项目总投资 30 亿元袁 一期
投资 16.2 亿元袁年产 15 万吨
高精度铝板带箔项目袁可实现
年销售额 50 亿元尧 税收 6.5
亿元遥 渊来源院中国有色网冤

日本两大铝压延品
生产商宣布明年将合并

日本最大的两家铝压延品
生产商古河斯凯以及住友轻
金属工业公司 29 日宣布袁将
于明年 10 月 1 日合并遥 古河
斯凯将作为存续公司遥 截至
2012 年 3 月的财年中袁 古河
斯凯营业额 1939.72 亿日元袁
净利润 35.4 亿日元曰 住友轻
金属营业额 2589.26 亿日元袁
净利润 82.98 亿日元遥

渊来源院全景网冤
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